

Hojas sueltas

: Al pie del andamio :

Terminado el modesto yantar del mediodía, Juan, el laborioso obrero a quien malas lecturas y no mejores compañías habían arrastrado al socialismo más furibundo, tendióse en el suelo, al pie de la obra, y sacando del bolsillo del pantalón un periódico—su periódico—lo desplegó ante sus ojos y comenzó a leer las cosas de la guerra.

Pronto interrumpió la lectura. Lo que la letra de molde iba deslizando en su espíritu era sencillamente inverosímil, fantástico, absurdo. ¿Sería aquel su periódico? ¿No se lo habrían dado cambiado por otro reaccionario y clerical?

Juan miró y remiró el título del diario para convencerse de que no había equivocación. Leyó y volvió a leer la firma del autor del escrito. No había duda. El articulista que aquellas peregrinas cosas contaba, narrando cómo en cuarteles y campos de batalla, en calles y trenes, en la paz de los callados templos y entre el horrisono estruendo de las ametralladoras y cañones, soldados y oficiales, hombres que hasta entonces se habían reído acaso de todo lo que oía a religión y curas, iban a porfía a prostrarse a los pies del sacerdote y afanábanse en adornar sus pechos con escapularios y medallas benditas, aquel articulista era el mismo que todos los días se asemeja a las páginas del periódico para hacer escarnio y mofa de las cosas santas.

En el rostro del obrero hubo un ligero mohín como de incredulidad y extrañeza. Soltó de las manos el periódico y, entornando los párpados en actitud de querer conciliar el sueño, como la mayor parte de sus compañeros hacían, tendidos allí en el suelo como él, su imaginación comenzó a divagar en torno de los lejanos campamentos, enrojecidos de sangre y envueltos en la infinita desolación de la espantosa tragedia.

Y flotando su espíritu en esos limbos misteriosos que separan la vigilia del sueño, una voz clara y solemne, venida de no sé qué resonancias profundidades, murmuraba en su oído estas reflexiones:

«No lo dudes, Juan; en la salud y la prosperidad, en el fácil deslizarse de la humana vida y en los días risueños de bienestar y alegría, el hombre se olvida de Dios y hasta llega a desconocerlo y a negarlo, creyéndole una quimera, una invención de los curas. Pero que el sol de la felicidad se eclipse, que el horizonte de la existencia se cubra de sombras y de nubes negras, que el dolor llame a las puertas del corazón y la adversidad o el peligro ponga sobresaltos y lágrimas en nuestros ojos, y entonces ese Dios olvidado o negado hácese enseguida presente al alma, surge con resplandores de vivísima luz en ella y la llama y la atrae hacia sí como un padre

amoroso atrae y llama a su pequeño.

Hombres ignorantes o malvados, o ambas cosas a la vez, te han dicho y persuadido que Dios es una simple abstracción, una palabra sin realidad, un nombre apropiado para la especulación y el engaño. Ya vez que no es verdad. ¿Tantos millones de hombres fuertes, inteligentes, valerosos, ilustrados, de todas las razas, de todas las lenguas, de todas las condiciones sociales, habían de aparecer identificados, por encima de todas sus diferencias y divisiones, para coincidir en la afirmación rotunda, categórica, luminosa y espléndida de una gran patria como esa? ¿La humanidad entera, sin distinción de siglos ni de edades, de civilizaciones ni de pueblos, podría manifestarse unánime en proclamar la existencia y soberana majestad de ese Ser Supremo, autor de la vida y de la muerte, que más allá del sepulcro nos aguarda a todos para juzgarnos según nuestras obras y castigar o premiar nuestras malas o buenas acciones?

No, no; el absurdo sería eso: pensar que el sentimiento unánime, eterno, constante de la humanidad se funda en una abstracción, en la nada. Pregúntale a esos infinitos bravos soldados que en los campamentos derraman su sangre generosa. Pregúntale a sus madres, a sus esposas, a sus hijos. Pregúntale a todas las generaciones pasadas y presentes, y todos, a una, te responderán como yo te te responda. ¡Hay un Dios!...

Calló la vozecita interior. Sobre la cabeza de Juan sonó la campana llamando a los obreros al trabajo. Todos se levantaron y, desperezándose, se dirigieron a ocupar sus respectivos sitios en lo alto de los andamios.

Aquella tarde Juan pareció más callado y pensativo que de costumbre.

Teodomiro

Crónica de la guerra

En Occidente

Continúan los combates con gran encarnizamiento en la línea del Aisne, especialmente al Norte del Oise y en la región de Arras, donde ya los informes oficiales franceses reconocen que las tropas aliadas han tenido necesidad de ceder algún terreno.

Los mismos partes oficiales dicen que en Argonne y los altos del Mosa han rechazado un furioso ataque, que ha durado toda la noche y el día siguiente.

Estas noticias oficiales del Gobierno francés coinciden con las facilitadas por el Estado Mayor alemán.

Este hace constar que al NO. de Noyon fueron desalojados los franceses de las posiciones que ocu-

paban en Roye y Freny, y que al SE. de Saint Mibiel, para obligar al enemigo a variar de táctica, ordenó a las tropas tomaran repentinamente la ofensiva, cuyo movimiento obligó a los franceses a retirarse rápidamente.

Ante la coincidencia de las noticias oficiales de ambos bandos, no cabe ya discusión alguna; los hechos, más elocuentes que las palabras, señalan un marcado avance de las tropas alemanas y demuestran lo que nosotros venimos repitiendo de que el Estado Mayor francés se halla supeditado a la voluntad del alto mando alemán y sus esfuerzos, hasta ahora, para invertir los términos, resultan inútiles.

El boquete abierto entre Toul y Verdun continúa ensanchándose y los germanos aparecen ya en Vienne-le-Ville.

Por otra parte, las grandes masas alemanas que los mismos periódicos franceses e ingleses anunciaban se dirigían a Reims, centro de la línea, permanecen, al parecer, inactivas, y todo induce a creer que iniciado el avance alemán por ambos frentes, no se hará esperar un formidable ataque al centro francés que produzca su ruptura y uno de sus fragmentos quede aprisionado por la tenaza alemana, que ya va marcándose y cuyo eje muy bien pudiera ser Verdun, cuya situación puede afirmarse que es muy crítica, cuando acerca de ella nada nos dicen los informes oficiales franceses.

También en Amberes son notables los progresos que realizan los sitiadores, pues según noticias de Londres, los belgas han tenido que retirarse a las orillas del Nethe, lo que confirma el informe del Estado Mayor alemán de haberse apoderado los germanos de los fuertes y posiciones intermedias entre Velhem y Santa Catalina.

Que la toma de Amberes constituye un hecho de importancia trascendental en la presente guerra, no necesitamos esforzarnos en demostrarlo.

La lucha entre Alemania e Inglaterra no ha comenzado todavía y Amberes constituye una magnífica base de operaciones para Alemania en esa fase de la campaña.

Próxima la época de las nieblas y mediando poco más de 300 kilómetros entre Amberes y Londres, es un punto estratégico de inapreciable valor de los zeppelins y submarinos alemanes se servirán para realizar audaces correrías que introducirán el pánico en Inglaterra y que inferirán al leopardo inglés mortales heridas.

El territorio inglés sufrirá también los estragos de la guerra y la escuadra británica verá mermadas sus fuerzas por los ataques aéreos y submarinos, y entonces será llegado el momento de que la escuadra alemana surja del canal de Kiel, desde donde tiene aprisionada actualmente a la Marina inglesa, puesto que la priva de poder abandonar sus costas.

Roma va a encontrarse frente a frente de Cartago, y todo induce a creer que un nuevo Scipión invada el suelo cartaginés, ya que un nue-

tro Catón ha pronunciado la frase: «Delenda es Cartago.»

En Oriente

Imposible es conocer, ni aproximadamente siquiera, el estado de la guerra en la frontera rusa.

Ambos bandos se asignan la victoria en los combates últimamente librados; sólo un débil rayo de luz ilumina las tinieblas existentes. Este es el bando del gobernador militar de Varsovia, encaminado a levantar el decaído espíritu de los habitantes de la capital de la Polonia rusa, y claro es que, si ha habido necesidad de apelar a ese extremo, es racional suponer que ese abatimiento de la opinión será el resultado de una derrota de los rusos, y no de una victoria.

Esperemos, pues, a que el telégrafo nos descifre el enigma.

En cuanto a la ocupación por serbios y montenegrinos de un fuerte avanzado de Sarajevo, de que nos habla el telégrafo, no se compagina muy bien con el bombardeo de Chavatz por los austriacos, pues no se comprende que éstos, teniendo invadido su territorio y amenazada la capital de la Bosnia, en vez de acudir a su defensa permanezcan en territorio serbio.

El espíritu de la política inglesa

En los últimos días ya hemos indicado varias veces que la política de Inglaterra se reduce a hacer negocio y quitarse de enmedio competencias perjudiciales.

Esta guerra, la más cruel que registra la Historia, con todo el derramamiento de sangre, pérdidas de vidas humanas y destrucción de haciendas, es para los hombres del Gobierno inglés, un frío cálculo. En un artículo de «La Noche» (La Semana), titulado «Por qué guerra Inglaterra», escrito por el Consejero de Legación, doctor Alfredo Zimmermann, trata a fondo el sistema de la política inglesa.

Dice el artículo, entre otras cosas: «Mientras que otros pueblos ven en la guerra un mandato de Dios, los ingleses tan sólo la consideran como una buena ocasión para enriquecerse y cometer toda clase de piraterías.»

Más de una vez han rechazado en el transcurso del tiempo esfuerzos entablados para asegurar la paz; más de un Ministerio debe su caída a la zozobra del comercio inglés, que veía en peligro sus negocios por un Tratado de paz de demasiado precipitado.»

El artículo explica, además, que para Inglaterra no sólo se trata en esta guerra de arrebatarse a Alemania sus colonias de Ultramar destruir la flota alemana, reducir a cenizas el comercio alemán y debilitar la vida económica de Alemania, sino otras ventajas que se calla prudentemente ahora.

Esta guerra causará al coloso ruso una debilidad mucho mayor que la ruso-japonesa.

No cabe duda que en Inglaterra causa júbilo interior cada derrota

BUSQUETS Y LLAPART

Ciudadanos, 5 GERONA Herrerías 6.
TELEFONOS: Interurbano, 53. Urbano, 88.

Esta casa ofrece las mejores facilidades para toda clase de operaciones de

Banca - Bolsa - Cambio - Valores - Cupones

y tiene constantemente existencia de valores más corrientes, que los cede a los mismos precios que en Barcelona.

COMPRA y VENTA en el acto de VALORES ESPAÑOLES: Fondos Públicos y Obligaciones, Monedas y Billetes extranjeros.

Pago de CUPONES y Títulos Nacionales amortizados. Pignoraciones. Depósitos de valores en custodia, sin comisión. Suscripción a todas las emisiones. Cuentas corrientes con interés, en monedas y valores. Informes sobre valores cotizados. Giros, Cheques, Letras. Colocación de capitales.

NOTA.—PAGAMOS toda clase de CUPONES NACIONALES, vencimiento 1.º Octubre.

rusa, cada debilidad rusa es una ventaja para los ingleses en la India y para su política en el Asia del Oeste.

Otra ventaja que cree Inglaterra poder sacar es el aumento de sus relaciones comerciales con los Estados Unidos; junto con Inglaterra están Alemania, Francia, Holanda y Bélgica, que son los mejores clientes y abastecedores de dichos Estados.

¿Qué influencia ejerce la guerra actual para el comercio de los Estados Unidos? Resulta pésima, y eso mucho más si Inglaterra consigue destruir los grandes medios de comunicación de Alemania y Francia con los Estados Unidos.

El monopolio inglés de la navegación con los puertos americanos es también una cosa que preocupa a los norteamericanos.

¿Qué consigue Inglaterra destruir con esta guerra a sus peligrosos competidores europeos? Entonces tiene la espalda libre para volver con todo su poderío hacia América; por eso se pone en guardia América ante las intenciones británicas.

Otro dato interesante de este experimentado diplomático son las intenciones pasadas que da a conocer de la política inglesa.

Cita la destrucción de los Estados libres de los boers en el Transvaal (y para eso obran pueblas en manos del Gobierno imperial), que fue preparada cuidadosamente por el Gobierno inglés en la primavera del año 1895.

Como Alemania no quería dar la mano para esta fea acción, ha crecido más todavía el odio contra el imperio en Inglaterra.

De esta comunicación resulta lo siguiente: En la primavera de 1895 estaba cuidadosamente preparada la destrucción de las repúblicas de los boers, por el Gobierno inglés.

El 1.º de Enero de 1896, hizo Jameson el famoso raid que terminó con la prisión de las guerrillas cerca de Krugersdorp. Después de esto el Gobierno inglés dió una nota, en la cual aseguraba que estaba en todo conforme con el Gobierno de las repúblicas boers, cuya destrucción había preparado.

Con los datos a la vista basta para demostrar que el Gobierno inglés no vacila en confesar un intento fracasado.

Si hubiera resultado el raid, naturalmente, hubiese hablado de otra manera.

El método de política inglesa no ha cambiado en 20 años.

Rusia, su aliada, sigue aproximadamente el mismo método.

El sitio de Amberes

Madrid.—Por correo se han recibido interesantes noticias de la situación de Amberes al anunciarse de modo oficial que el Ejército alemán se preparaba para sitiar la plaza.

La población de Amberes estaba ya dominada por gran intranquilidad, producida por los vuelos de los «zeppelins» y la explosión de sus bombas.

Amberes aumentó considerablemente su población civil y militar con los fugitivos que abandonaron las ciudades y villas ocupadas por los alemanes y los restos del ejército que buscaron refugio en las fortalezas de la plaza.

En Amberes había el 22 de Septiembre más de 100.000 soldados.

Todo agravaba la situación de la plaza para el aprovisionamiento.

Desde el 20 del pasado las autoridades comenzaron a adoptar energicas medidas para sus defensas.

Instaláronse nuevas piezas en los fuertes de la primera línea de defensa; se reforzaron considerablemente las guarniciones, y se construyeron trincheras.

El gobernador militar adoptó medidas para el abastecimiento.

Ordenó que todo negociante o industrial que tuviese su establecimiento instalado en el perímetro fortificado de Amberes, y dueños de comercios y almacenes realizasen un detallado inventario de sus propiedades y existencias, que tenía que estar terminado el 25 de Septiembre, conminando al que no la hiciese con multas de 1.000 a 5.000 francos.

Esos inventarios fueron revisados por una Comisión especial.

La autoridad militar ha intervenido en la venta de alimentos carbón y medicamentos, regularizando, evitando el acaparamiento y la subida de precios.

Lo propio se ha hecho por las

SASTRERÍA

DE

Alfredo Ferrer

Albareda, 13, 2.º

El dueño de este establecimiento pone en conocimiento de su distinguida clientela y del público en general, haber recibido un extenso y variado surtido de géneros, así del PAIS como del EXTRANJERO, para la próxima

TEMPORADA DE INVIERNO

Corte parisién para caballero :

Gran chic para señora : **PRECIOS MODICOS**

- POMPAS FÚNEBRES -

y Taller de Carpintería

a cargo de

Juan Monells é Hijo

Despacho: P. BELL-LLOCH, 4 = = Taller: AURIGA, 1

Gerona

Gran depósito de Atalúdes de todas clases, Sarcófagos, Boletas y Coronas y todo lo relativo al ramo de funeraria.

Dispone de toda clase de adornos. — Servicio esmerado de día y noche.

— Listas completas para entierros y funerales —

precios módicos

autoridades de la Armada con los cargamentos de los buques, incautándose de ellos mediante el correspondiente inventario.

El pánico que hay en Amberes se demuestra con el hecho de que la abandonan cuantos pueden.

Familias acaudaladas han marchado a Inglaterra.

Tienen consternada a la población de Amberes los morteros alemanes de 42, cuyos efectos ha visto en las fotografías de Namur, que han reproducido los periódicos belgas.

La creencia general es la de que Amberes, fortaleza hecha para un largo sitio, no podrá soportarlo por las condiciones en que se encuentra.

El día en que la artillería alemana haga llegar sus granadas a la población, Amberes no tendrá más remedio que rendirse, pues no ha de quererse la destrucción de la ciudad ni la tragedia de un bombardeo incesante.

Estas son las principales impresiones, consignadas en cartas recibidas hoy.

La suscripción abierta para las viudas y huérfanos de la guerra, ascienden a pesetas 700.000 cantidad que tiene el Gobierno en Amberes.

Además el patriotismo belga ha organizado otras dos suscripciones populares: una para el soldado belga que se apodera de una bandera alemana y otra para los que cojan el primer cañón alemán.

Ambas alcanzan elevadas cantidades.

Hotel del Centro

(Antes Fite)

CIUDADANOS, 4

Este antiguo y acreditado establecimiento ha sido totalmente reformado y puesto a la altura de los mejores en los de su clase por su nuevo director Francisco Camps.

La casa cuenta con cincuenta habitaciones. — Dos magníficos y espaciosos comedores. — Salón de lectura. — Precioso jardín. — Comedor de verano. — Luz y timbres eléctricos en todas las habitaciones. — Teléfono. — Servicio a la carta y a cubiertos. — Servicio especial para viajeros. — Cocina francesa y española. — Coches a la llegada de todos los trenes.

a esto Patronato, pero confieso que me gustaba más la curiosidad, que el deseo de aprender.

En aquella época había sufrido muchas decepciones y mi espíritu se hallaba en tal estado de decadencia, que de todo desconfiaba. Era tan diferente a la de ustedes la sociedad que trataba yo, que todo me parecía imposible. Llegué aquí, al Patronato; pasaron días y más días, y, por fin, se dispusieron mis cosas, y me convencí de lo que valen las señoritas del Patronato.

¡Qué gran diferencia encuentro de la vida de antes a la actual.

Tenia una amiga de la cual tuve que desprenderme al entrar en el Patronato.

Pero la divina Providencia no abandona nunca cuando se tiene verdadera fe.

Perdí a la amiga, pero encontré personas muy superiores a ella; mejor que amigas encontré hermanas, verdaderas madres.

¡Si ustedes vieran con la solitud y abnegación que nos enseñan!

No son severas en nada; al contrario: nos hacen comprender las cosas con cariño, que las hace acreedoras a nuestro agradecimiento.

Gracias a ellas, nosotras, las obreras, si seguimos sus buenos consejos, huiamos del ambiente malsano del mundo y seremos mujeres modelos de virtud.

Quisiera que mis pobres palabras resonaran de una parte a otra para que la obra de ustedes fuese vanagloriada.

De esta humilde obrera reciban el más sincero agradecimiento, por que en compañía de ustedes he encontrado lo que me parece un sueño: la alegría y la felicidad. — Carmen Ventura

Así se expresa el corazón agradecido de la obrera; a pesar de alguna incorrección en el lenguaje, parecerá tal vez inverosímil a los lectores, que una obrera sea la que así se expresa.

Pero hay que advertir que se trata de una obrera que, de muchos años, estaba trabajando en el teatro y actuaba en los escenarios; a esto alude cuando dice «que era muy diferente la sociedad que antes trataba» y «muy distinta la vida que antes llevaba de la actual». Antes abocada al abismo y ahora puesta en el camino de su regeneración social y moral.

Es uno de los casos en que se admira la obra moralizadora del Patronato.

Plácido.

GENERALES

Han sido señalados en Palafrugell y otros términos municipales de la provincia casos de «mal rojo» en las pjaras y crías de cerdo. Con tal motivo reina gran alarma en los términos invadidos y sus límites.

El Semáforo de Cabo Bagur interesa que antes de la época de lluvias y vientos precisa que haga un recorrido al palo de dicho Semáforo con todos sus accesorios.

Nos comunican de Teruel que la tradicional feria de ganados de San Miguel ha estado animadísima haciéndose numerosas transacciones: basta decir, que en la oficina de revisión de monedas y billetes a donde presentan, como es natural, sólo el efectivo de pequeñas contrataciones, se han revisado este año 146 000 pesetas.

Las cifras de ganado que pudo registrar la Junta en sus estadísticas fueron: 27,000 carneros; 2,500

de vacuno y 3 000 de mular, caballar y asnal.

Rigieron los siguientes precios: carneros de 25 a 30 ptas.; primales 22 a 23; ovejas, 19 a 22; machos de cabrio, 30 a 35; novillos, 400 a 500, y mamonos, de 125 a 150.

Los precios se sostuvieron y con tendencia al alza, especialmente en mular y caballar.

Se ha ordenado el arreglo de la travesía de San Juan de las Abadesas y puente sobre el río Ter, en la carretera de Puigcerdá, por el sistema de administración.

Al efecto se han destinado de momento 13.000 pesetas.

SE VENDEN

dos casas situadas en punto céntrico de esta ciudad, las que dan una renta anual del 5 por ciento limpio, constando de planta baja y primer piso, con instalaciones de agua potable y alumbrado eléctrico, siendo su dimensión la primera de ellas de 180 metros cuadrados y la segunda de 270.

Para informes dirigirse a la redacción de nuestro periódico.

Se ha celebrado en el hospital provincial de Madrid, el acto de imponer las insignias de la Cruz de Beneficencia a la superiora de las Hermanas de la Caridad, afectas a dicho establecimiento, Sor Ventura Pujadas.

El acto se verificó en el hospital.

En una de las galerías se colocó un dosel, bajo el cual tomaron asiento el ministro de la Gobernación, el gobernador civil, el presidente de la Diputación, el alcalde de Madrid y el director general de Administración local.

Sor Ventura ocupó sitio preferente.

Después de pronunciar sentidos discursos el señor Sánchez Guerra y el presidente de la Diputación, el ministro impuso la cruz de Beneficencia a la superiora, la cual dió las gracias, vivamente emocionada, haciendo constar que era inmerecida la distinción, puesto que se había limitado a cumplir con su deber.

Por la guardia civil del puesto de Olot, fué detenido en la estación de San Esteban de Bas Eduardo Mediavilla, de 22 años, natural de Valladolid, autor de la sustracción de 50 pesetas en plata a José Carmiña Pardo, natural de Madrid, en ocasión de hallarse éste durmiendo. Fué puesto a disposición del Juzgado.

Ha sido nombrado maestro interino de la escuela nacional de niños de Rabós de Ampurdá, don Antonio Bantía Miró.

Ayer estuvo en Caldas de Malavella, el Gobernador civil en compañía del senador don Federico Rahola.

Trabajador Juan Marés en la fábrica de Dusol e hijo de las Planas, se le cayó una caldera de agua caliente causándole quemaduras graves en la pierna y el pie izquierdo.

En la misma fábrica trabajando la obrera Carmen Claparols y el obrero Miguel Grabolosa, se causaron heridas en el brazo y ojo derecho respectivamente.

El rector de la Universidad ha telegrafado al Gobernador civil de esta provincia rogándole se sirva manifestar al inspector jefe de primera enseñanza, la necesidad de que remita, por todo el día 10 del

El Desarrollo del Conflicto Europeo

no evitó llegar oportunamente la última igualdad alemana de la célebre en el Universo patente Mannesmann. Consiste en preciosos mecheros invertidos y a partir de un consumo de:

| | |
|----------------|--|
| 50 Litros hora | 60 Bujías-Gastos con impuestos 1/2 Cént. |
| 100 " " | -120 " " " " " 3 " |
| 200 " " | 300 " " " " " 6 " |

De 600, 1000, 1500 y más bujías

Con seguridad pronto se agotará las existencias difícil de obtener por los a troles económicamente que tienen cavilado el comercio alemán. Resulta lo más higiénico, cómodo y económico hoy día el empleo del gas para guisar, planchar, estufas, y para la calefacción en general. Probarlo es aceptarlo. Referencias: Fábrica de GAS — Teléf. no. núm. 54.

Dr. B. CARRERAS Médico oculista

Ex médico Auxiliar del Dispensario Oftalmológico del Hospital de la Santa Cruz, de Barcelona.

Tiene abierto su gabinete de con 9 Horas de visita: de 10 y media a 1, salta: calle de la Força, 4, 1.º y de 3 y media a 5. Todos los días

: Leginol-Domingo : (Mata frares de les fabes)

Venta exclusiva al por mayor para la provincia de Gerona:

D. José Dalmau - Cassá de la Selva

actual, las instancias debidamente informadas de los maestros que deseen acogerse a la real orden de 24 de Septiembre último, o sea al curso de perfeccionamiento.

La Comisión mixta de reclutamiento de la provincia de Tarragona ha declarado exceptuado del servicio militar activo al soldado Ramón Minguella Busquets, del regimiento infantería de Asia.

Ha sido nombrado depositario pagador de la Delegación de Hacienda de Alicante, el cajero de la aduana de Port bou, don Virgilio Soler.

Con referencia a una nota oficial que publicamos respecto al funcionamiento de una escuela privada en el pueblo de San Martí vell, debidamente informados podemos decir que se trata simplemente de una conferencia particular que una distinguida familia de dicho pueblo tiene para sus hijos.

Esta es la verdad, pura y escueta.

Locales

Día religioso

| |
|-----------------|
| OCTUBRE |
| 9 |
| VIERNES |
| San Dionisio A. |

Cuarenta Horas: en la iglesia de San Pedro.

Horas de Exposición: Por la mañana desde las 8 a las 11 y media, y por la tarde desde las 5 a las 7.

— M A Ñ A N A —

San Francisco de Borja

El Santo Rosario.—Se celebrará todos los días de este mes tan piadosa devoción en las iglesias y a las horas que a continuación se expresan:

Catedral Basílica.—Exposición del Santísimo Sacramento, después de los divinos oficios conventuales de la mañana, rezo del Santo Rosario, bendición y reserva.

Iglesia del Mercadal.—Se rezará la 1.ª parte durante la misa de las 5 y media; la 2.ª a las 8, y la 3.ª a las 6 y media de la tarde, con exposición de S. D. M.

En los días de fiesta habrá, además, sermón en esta última hora.

Iglesia de San Felice.—Durante las misas de las 6 y de las 8, por la mañana, y a las 6 y media de la tarde con Exposición del Santísimo y Bendición al final.

Iglesia del Carmen.—Se verificará también el rezo durante las misas de las 6 y de las 8 y media, y por la tarde a las 6 y media con Exposición.

Iglesia de Ntra. Sra. de los Dolores.—Se rezará el Santísimo Rosario durante la Misa de las 7 y media.

El repartimiento de Rústica girado por esta Administración de Contribuciones para el próximo año de 1915, importa 2.061 820 pesetas el cupo del Tesoro.

Se anuncia la venida a esta ciudad, para las próximas ferias, de la Sección recreativa del Centro de Acción Social de Llers y la del Patronato de San Luis del vecino pueblo de Salt, cuyas entidades darán representaciones en el local Teatro del Centro Moral Gerundense.

ACREDITADA TIENDA DE COMESTIBLES

situada en punto céntrico de esta ciudad, SE VENDE. Para informes dirigirse a la Administración de este Diario.

Ha sido ascendido a farmacéutico mayor el primero, don Juan Pericot, que presta sus servicios en el Hospital militar de esta plaza. La enhorabuena.

Se ha declarado un incendio en el bosque llamado «Coll de Montjuich» del término municipal de San Daniel, propiedad de D. Agustín Riera, quemándose dos hectáreas de terreno matorral. Las pérdidas se calculan en unas 135 pesetas.

Ha sido trasladado a la Intervención de Hacienda de Tarragona, el oficial de cuarta clase de la Administración de Hacienda de Sevilla, don Adolfo Jaumeandreu.

—Las personas que deseen vestir a última moda, según el figurón parisién, deben acudir a la Sastro-ria que DON JUAN JUANOLA tiene establecida en la Cort-Real, número 1, en donde hallarán un extenso y variado surtido de géneros elaborados en las mejores casas, propios para la presente temporada.

La brigada municipal del arbitrio sanitario sobre carnes, ha encontrado en las Pedreras, varios tubos de cobre de 11 kilogramos de peso, que se cree proceden de algún robo.

LA GUERRA EUROPEA

Noticias de origen alemán.—¿Miedo los ingleses?—Batalla del Aisne.—Actitud de Rumanía.—Lo que quiere el Papa. Más del sitio de Amberes.—Dominico que inventa.

Nota alemana

El consulado alemán de Barcelona nos envía la siguiente información:

Rotterdam, 7 de Octubre.—El General aposentador von Stein, comunica que la batalla en el ala derecha en Francia, continúa favorablemente para las tropas alemanas. En la Polonia rusa, las tropas alemanas en su avance victorioso han llegado a las cercanías del Vistula, tomando contacto con las fuerzas rusas.

(Vía Holanda).—Se comunica que en el primer asalto de infantería en Tsingtau (China), los japoneses e ingleses fueron rechazados con pérdidas muy fuertes teniendo 2.500 muertos. El efecto de la defensa alemana por ametralladoras y cañones de tiro rápido, fué desastroso. El ala derecha de los ingleses y japoneses fué bombardeada con éxito por el cañonero alemán «Jaguar» y el crucero austriaco «Elisabeth». Las bajas de los alemanes son insignificantes.

Ahora el enemigo ha renunciado al ataque porque los japoneses quieren esperar otros refuerzos antes de hacer otro ataque.

(Viena).—Se comunica oficialmente que las operaciones en Polonia rusa y Galitzia progresan favorablemente. Las tropas alemanas y austriacas luchando juntas han derrotado al enemigo cerca de Opatow y Klimotow obligándole a pasar otra vez el Vistula; además los rusos fueron derrotados completamente en los Karpatos en el paso de Uszkes.

El Gobierno belga aconsejó a los habitantes de Amberes que las mujeres y niños abandonen la población. La opinión en Amberes es extremadamente pesimista y se espera en Holanda la llegada del rey Alberto de Bélgica.

Según comunican de Copenhague, el gobierno de los Estados Unidos ha reclamado y se ha quejado de la censura de los telegramas cruzados entre América y los países neutrales.

El vapor holandés «Niewland», chocó con el río Humber (Inglaterra) con una mina, naufragando, pero la tripulación pudo salvarse.

Rotterdam, 5 de Octubre.—En Amberes la artillería alemana hizo caer los fuertes Kessel y Brochem. Las tropas alemanas conquistaron Lierra y el fuerte que protege el ferrocarril entre Malinas y Amberes.

Nuevo bombardeo de Cattaro

París.—Las escuadras inglesa y francesa han operado de nuevo contra Cattaro.

Han bombardeado de nuevo esta plaza.

Según «Petit Parisien», han logrado destruir la fortaleza de Lustica, que es la más formidable defensa exterior de Cattaro.

Las escuadras aliadas, después de su operación contra Cattaro, han marchado con dirección a Pola.

Se proponen bombardearlo. La escuadra austriaca se halla guarecida en los alrededores.

Un despacho de Roma dice que 100.000 austriacos marchan hacia

Pola para hacerse cargo de las fortificaciones.

Tratan de impedir se realice el desembarco de las tropas aliadas en Pola y sus alrededores.

N. de la R.—Con verdadero asombro nos enteramos del nuevo bombardeo de Cattaro.

Hace un mes que nos han dicho que no quedaba de él piedra sobre piedra.

Por lo visto está, en cuanto a solidez, a la altura de Belgrado.

Están contruidos, por lo que se ve, a prueba de bomba.

Por telégrafo

Los ingleses van teniendo miedo

Londres.—«The Times» recomienda a Francia que no debe interesarse actualmente por los intereses propios franceses, sino debe pensar en primer lugar en salvar la plaza de Cherbourg. Dice que no cabe duda que Ostende, Rosendael, Dunquerque y Calais pueden considerarse como perdidos para los aliados con la caída de Cherbourg.

Sería así amenazada muy seriamente la supremacía inglesa en el mar. Inglaterra estaría expuesta sin remedio a la invasión germánica; la situación actual es ya crítica; pero con la caída de Cherbourg sería desesperante.

«The Times» considera a Cherbourg como muy importante para los intereses británicos y, por consiguiente, debe Francia cumplir con sus obligaciones contraídas para defender este puerto militar.

El presidente Wilson pide la paz

He aquí el texto de la proclama dirigida por el Presidente Wilson al pueblo norteamericano pidiendo el establecimiento de un rezos en favor de la paz:

«Puesto que las grandes naciones han tomado las armas unas contra otras y la guerra sacrifica millares de hombres que no han podido ser salvados por la diplomacia de los hombres, en estos momentos, como en todos, es nuestro deber buscar socorro cerca de Dios Todopoderoso, humillándonos ante él y confesándole nuestra debilidad.

El pueblo norteamericano desea ardientemente el restablecimiento de la paz por los rezos, los consejos y toda clase de medios.

A causa de esto, yo, Woodrow Wilson, Presidente de los Estados Unidos de América, designo el domingo día 4 de Octubre, como día de plegarias, para que todas las personas que recen a Dios, se reúnan en los templos a impetrar de él, el restablecimiento de la paz.

Suplicamos a Dios, que nos perdone nuestros pecados, nuestra ignorancia de su santa voluntad, nuestros errores y que nos conduzca por el camino de la obediencia a la sabiduría, y nos sugiera pensamientos y consejos que purifiquen y perfeccionen nuestras almas.

La próxima Encíclica

París.—«L'Eco de Paris», en una información de Roma, dice que la primera Encíclica de Benedicto

XV, aparecerá el día de Todos los Santos.

Parece que será un documento de grande importancia que contendrá el programa político y religioso del nuevo Papa. La Encíclica contendrá una alusión a la guerra.

Respecto a la cuestión romana, se dice que Su Santidad se mostrará mucho más intransigente que su predecesor.

Los contingentes alemanes en Francia y Bélgica

París.—Varios periódicos han anunciado que las fuerzas alemanas que combaten en Francia y Bélgica comprenden veinte cuerpos de ejército activo y unos diez cuerpos de la reserva.

Estas cifras deben rectificarse.

El conjunto de fuerzas alemanas que combaten contra franceses y belgas se elevan a un total de 23 cuerpos de ejército activo, 18 cuerpos de la reserva, sin contar cierto número de divisiones de la «Landwehr» y tropas de la «Landsturm».

La batalla del Aisne

Burdeos.—Se conocen detalles parciales de la batalla del Aisne.

La lucha continúa con igual intensidad en el ala izquierda de los aliados.

Los alemanes amenazan seriamente con sus numerosas fuerzas el extremo del ala izquierda francesa, tratando de envolverla.

Parece que han aparecido nuevas tropas alemanas en diversos puntos del combate.

Hasta hoy Alemania, que ha preparado la guerra hasta en sus menores detalles, ha hecho la movilización, rápida y completa, de cinco millones de hombres.

Esto hace que los aliados ignoren dónde se encuentran algunos cuerpos de ejército enemigos que aparecen de pronto en determinados lugares sin que el resto de las fuerzas se resentan por falta de algunos efectivos.

La guerra del desgaste como la llaman los ingleses, amenaza prolongarse excesivamente, arruinando no sólo a los países beligerantes sino a los neutrales.

N. de la R.—Quién sepa leer entre líneas el anterior telegrama, se hará cargo de la verdadera situación del ejército de los aliados.

Calzado para las tropas alemanas

Roma.—Telegramas de Viena dan cuenta de que varias importantes fábricas de calzado de aquella capital han recibido del Gobierno el encargo de fabricar calzado, a las tropas alemanas, por valor de dos millones de marcos.

La rendición os salvará.

Londres.—Desde hace varios días evolucionan sobre Ostende diferentes aeroplanos alemanes.

Ayer se presentó un biplano y dejó caer millares de proclamas, redactadas en francés y en alemán, que decían:

«Es inútil que ofrescáis resistencia. Rendíos a los alemanes si no queréis sufrir daño alguno. La rendición os salvará.»

Victoria austriaca

Viena.—El Estado Mayor austriaco comunica que después de dos días de combate, los rusos fue-

ron derrotados cerca de Humolvy, aprisionando 3.000 rusos, cañones y material de guerra.

Victoria alemanas

El Estado Mayor alemán confirma la victoria del ejército del kaiser en Ossiwiec.

Añade que el aniquilamiento del tercer cuerpo de Siberia es completo, y que los prisioneros hechos al cuerpo número 23 son numerosísimos, así como el material de guerra cogido.

Un despacho del «Berliner Tageblatt» dice que es una verdadera fábula la victoria rusa de Augustow.

Es cierto—dice—que los alemanes simulaban una retirada para engañar al enemigo; pero no es menos cierto que éste cayó en el engaño y se vió batido con tal violencia, que sus pérdidas en este encuentro han superado a los cálculos de los primeros días.

La actitud de Rumanía

Los rusófilos querían la abdicación del Rey

Madrid.—Noticias oficiales de origen alemán manifiestan que los elementos rusófilos querían empujar al rey Carlos de Rumanía hacia su abdicación, esperando tener en la persona heredera del Trono un instrumento manejable para Rusia y Francia.

Tales manejos han fracasado totalmente.

El Kromprinz rumano ha declarado que no subirá al Trono de Rumanía si el rey, su padre, se ve obligado a abdicar por presión de los elementos rusófilos.

Roma.—El nuevo embajador alemán en Bucarets ha manifestado que su nación y Austria están indestructiblemente unidas.

Por ello, si Rumanía se aventurase a declarar la guerra a Austria, Alemania declararía la guerra a Rumanía sin pérdida de tiempo.

Bombardeo de la segunda línea

Madrid.—En la Embajada se nos dan nuevos detalles de la situación de Amberes.

Además de los fuertes dichos las tropas alemanas se han apoderado de los fortines y campos atrincherados intermedios.

Los alemanes han iniciado ya el ataque a la segunda línea de fuertes que defienden la ciudad.

Inglaterra y Servia

Roma.—La «Wiener Allg. Zeitung» reproduce lo que hombres de Estado ingleses han manifestado públicamente en estos últimos años con respecto a Servia.

Lo que quiere el Papa

Roma.—«L'Osservatore Romano» publica una circular del Papa recomendando al clero de todo el mundo que, en vez de hacer votos para el triunfo de sus respectivas naciones, lo hagan atendiendo a los sentimientos de humanidad por la paz universal y que en vez de emplear frases de odio para el enemigo, lo más humanitario sería recabar de Dios el perdón para todos, recordando que la Iglesia debe ser un asilo de protección para

todos los católicos y aun para los que no lo son, y debe cumplir una obra sana de concordia y de paz.

El sitio de Amberes

Los alemanes comienzan la población

Madrid.—Se nos ha facilitado el siguiente despacho en la Embajada alemana.

Cuartel general alemán.—Comunicado fecha 6 de octubre.

Además de los dos puertos tomados por las tropas alemanas, han caído cuatro más en nuestro poder que son los de Liebre, Waelhem, Ressel, Konings Hoyckat y el reducto de Post Moreslei.

Nos hemos apoderado de 30 cañones.

La brecha abierta en el círculo exterior de las fortificaciones de Amberes nos permite atacar al círculo interior y a la población misma.

El sitio de Amberes

París.—Según telegramas de Amsterdam, se dice que el comandante general de las fuerzas alemanas que sitian a Amberes, ha anunciado que la artillería bombardearía violentamente a la plaza si no se rendía el mismo día.

Los alemanes, apoyados por su artillería de sitio, han logrado atravesar el río Netha.

El bombardeo de Amberes es inminente.

Se considera que la plaza no resistirá, y se rendirá para evitar los perjuicios y desastres inherentes al bombardeo.

En los demás puntos de la línea de combate no ocurre novedad.

El invento de un Dominic

Un periódico publica el telegrama siguiente:

Roma.—Un sabio fraile Dominic, apellidado Argentieri, residente en Aquila de los Abruzzos, ha inventado un sistema de recepción radiotelegráfica a un coste ínfimo.

Consiste el invento en un aparato especial, aplicable a un hilo flexible de los comunes de la luz eléctrica, y que permite recibir las comunicaciones radiotelegráficas de todas las distancias, sin antenas, ni bobinas ni pilas.

El aparato es pequeñísimo; cualquiera puede construirlo y llevarlo en el bolsillo.

Argentieri ha logrado interceptar comunicaciones de la torre Eiffel (1.170 kilómetros) y de Norddeich (1.600 kilómetros.)

El sabio Dominic ha ofrecido su invento al gobierno italiano.

Salón Peluquería Antiséptica

DE R. Carbó :

Ciudadanos, 16 — (Hotel Italianos)

Este establecimiento cuenta con todos los aparatos más modernos para la Asepsia. Único en su clase. Desinfección verdad. Servicios esmerados en toda clase de trabajos dentro del oficio. Abonos especiales en los días laborables.

Pedid «Mildy Afetina» en vuestras peluquerías; es el único anti-séptico para afeitar.

Se vende una hermosa jaca de cuatro años con un carrito nuevo y arreos.

Darán razón casa Ramón Llapart, Ciudadanos, 18.

Se han recibido las obras de nueva construcción del trece ú die de la carretera de tercer orden de Hostalrich a San Hilario.

Ayer pasaron procedentes de Francia, 51 repatriados y 130 que figuran de la vendimia.

La Sección Administrativa de primera Enseñanza, ha informado favorablemente los presupuestos para 1915, de Ullastret, Ullá, Lla-gostera, Parroquia de Besalú, Begostera, Ayguaviva, Castillo de Aro, San Esteban de Bas, Salas, Ordís, San Aniol de Finestras, Campdevanrol, Gombreny y Espolla.

La Comisión del Café del «Centro Unión Ferroviaria» de Gerona ha organizado un gran festival para mañana, a las 9 de la noche, en el que la reputada orquesta «La Selvatana», de Cassá de la Selva, ejecutará el siguiente programa de concierto:

I. Fantasia de la ópera Aida, de Verdi.—II. Fantasia físcorno «Patria», de Pi.—III. Vals concierto, de Masana.

A continuación se tocarán dos de las mejores sardanas de su extenso repertorio, producciones de dos inteligentes profesores de dicha orquesta: «Llasanenca», del maestro Serrat, y «Nit serena», del maestro Casadevall, finalizando con un espléndido baile de Sociedad dedicado al sexo bello.

El orden del baile se detalla por invitaciones. Del tercero al cuarto tendrá lugar el popular «Baile del ramo», cuyo importe íntegro de lo que se recaude se destinará a la Sección de Beneficencia de la Unión Ferroviaria.

Agradecemos la invitación que se ha dignado remitirnos dicha comisión para asistir al acto.

Léalo, que le interesa:

Matas Hermanas, B. a V. L. M.

Y se complacen en participarle el traslado de su tienda, LA CANASTILLA DE ORO, a la Rambla de la Libertad, 8, así como en comunicarle la ampliación de su negocio en el artículo de ropa blanca hecha y a medida, para novias, bautizos, servicios de mesa, cama y de uso personal, conforme siempre a los últimos figurines.

De un modo especial se permiten llamar la atención de V. relativo a la apertura, en 1.º del próximo Noviembre, de una ACADEMIA ESPECIAL DE CORTE, en la que se admitirán Señoritas Alumnas bajo la dirección y cargo de las señoritas Matas, poseedoras de título Académico, expedido por la Excm. Diputación de Barcelona.

Por ambos motivos quedan a las órdenes de V. y de su consideración más distinguida affmas. y

S. S.

Matas Hermanas

Teléfono interurbano n.º 74.

Eclesiásticas

Ayer, después de corta enfermedad y recibidos los Santos Sacramentos, falleció en Torroella de Montgrí, el Rdo. don Antonio Plana y Bassols; contaba 40 años de edad y desde 1899 venia ejerciendo el cargo de Coadjutor de aquella Parroquia, donde quedará por mucho tiempo el recuerdo de su carácter apacible, de su celo y especialmente de su caridad inagotable, que hará sea llorada su muerte por todos los pobres de Torroella.

Que Dios haya premiado sus virtudes. Damos nuestro sentido pésame a su distinguida familia y de un modo especial a su hermana la Reverendísima Madre Superiora de las Carmelitas de Bañolas.

(R. I. P.)

El dolor de cabeza

Desaparece en cinco minutos con la HEMIORANINA DEL DOCTOR CALDEIRO

La Hemioranina es notabilísima, no solo con los casos de jaqueca rebelde, sino en loscefalalgias de etiología determinada, en los Neuralgias a frigore, todas las farmacias, y el autor le remite por 3'50 pesetas caja.—ARENAL, 15, y PUERTA DEL SOL, 9.—MADRID.

Chocolate de la Trapa

FABRICADO POR LOS RELIGIOSOS CISTERCIENSES - VULGO - TRAPENSES de San Isidro en Venta de Naves

| Paquetes -cajitas | Pesetas |
|---|----------------------------|
| 1.ª marca: Chocolate de la Trapa... 400 | 1'25, 1'50, 1'75, 2 y 2'50 |
| 2.ª marca: Chocolate de Familia... 400 | 1'50, 1'75, 2 y 2'50 |
| 3.ª marca: Chocolate Económico... 350 | 1 y 1'25 |

Elaborado según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Municipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián. Cajas de merienda 3 pesetas, con 64 trocitos. Descuento desde 50 pesetas. Portes abonados, desde 100 paquetes, hasta la entrega en el destino. Se fabrica con leche, de alta y a la española. No se carga nunca en estas cajas. No hay que temer de que se dañen. Al detall: Principales farmacias.

FUNERARIA DEL Francisco de A. Matás

La Neotafía

CORT-REAL, 18.—GERONA.

Se encarga con esmero de avisar para los vísticos, entierros, funerales, traslado de féretros a todas partes. No hay que pagar nada con anticipación. No hay de ciertas recomendaciones a otra casa. Llámese directamente a La Neotafía.

Hotel Restaurant MASAGUER Santa Ana, 24 BARCELONA. Casa de completa confianza.

Casa Grandia

Hospedaje para reverendos sacerdotes y personas de costumbres morigeradas:

:: Bonitas Habitaciones, claras y ventiladas :: Limpieza y economía

- Se sirve a todas horas -

Precios:
Desde 3 pesetas 50 céntimos por día

NOTA:
Para las familias que pasen temporada, precios convencionales.

Calle Aray, núm. 6, 2.º, 2.º, BARCELONA (frente Bolsin)

Jarabe de fosfato de cal gelatinoso-VIVAS

AFROBADO Y RECOMENDADO POR LA ACADEMIA MEDICO-FARMACOLOGICA DE BARCELONA Y PREMIADO EN LAS EXPOSICIONES DE MADRID Y BARCELONA.

Es el más eficaz, autorizada de los huesos y puede substituir con ventaja al Aceite de Hígado de Bacalao, en caso de intolerancia a este.

De venta EN LA FARMACIA DEL DR. VIVAS Cort-Real, núm. 17.—GERONA.—Teléfono, núm. 65.

Armería de Francisco Camps

Gran surtido de armas de todas clases y sistemas. Especialidad en pistolas Browning y revolvers de las más acreditadas marcas. — Precios reducidos.

Pólvoras, cartuchos, y toda clase de artículos de caza. Nuevo aparato corta-callos marca KORA, el mejor del mundo: SE VENDE AQUÍ.

Platería, núm. 22, Gerona

BALNEARIO DE ARCHENA

Reconocido sin competencia por todas las principales eminencias médicas para las enfermedades artríticas y reumáticas, nerviosas y parálisis, herpéticas y escrofulosas, y sobre todo, es el medio más eficaz de los conocidos para la curación del reuma en todas sus formas.

El clima es incomparable, dulce y suave cual ninguno; no existe ningún cambio brusco, siendo su temperatura media de 18 a 20° durante la temporada oficial de baños: SEPTIEMBRE, OCTUBRE y NOVIEMBRE.

Dadas las circunstancias actuales de guerras, debemos recordar al público en general, y particularmente a los bañistas concurrentes a las aguas de Aachen (Aix la Chapelle—Prusia), similares a las de Archena, que pueden proseguir sus interumpidos tratamientos en estas aguas termales de Archena.

Este Balneario no deja de prestar ningún servicio: Instalación hidroterápica completa, Instituto de Mecanoterapia, Estufa de desinfección, Instalación de lavaderos mecánicos a vapor, último sistema de la casa J. A. John (Alemania), Telégrafos, Correos, Capilla, Gran Casino, Teatro-Oíne (función todas las noches), Delicioso Parque y Mesa de Régimen todo el año. Cuatro magníficos Hoteles, cuyos precios son (comprendiendo habitación, desayuno, almuerzo y comida con todo el servicio correspondiente): Gran Hotel de LAS TERNAS, desde 12 a 20 pesetas por día; Hotel LEVANTE, desde 8,25 a 11 pesetas; Hotel MADRID, desde 5,50 a 11 pesetas; Hotel LEON, desde 3,50 a 6 pesetas.

Todo bañista hospedado en alguno de estos cuatro Hoteles tiene derecho a un desayuno de 30 por 100 en alguno de 15 ó más baños, y 15 por 100 sobre el precio de la habitación en 15 ó más días.

A la llegada de todos los trenes se hallan en la estación los coches-ómnibus del Balneario, con un rótulo que dice: Hoteles del Balneario de Bañilio Irureta.

Aviso muy interesante.
Todo bañista, antes de ponerse en camino, debe solicitar noticias, prospectos, tarifas generales de precios, el itinerario de viaje y cuantos datos le interesen, que recibirá gratuitamente, dirigiéndose al dueño de los cuatro Hoteles: BASILIO IRURETA, Balneario de Archena.—Murcia (España).

FUMADORES

Si queréis conservar vuestra salud pedid siempre el acreditado

Papel Jordá

HORARIO DE FERROCARRILES

Ferrocarril de M. Z. A.—R.C. Línea Barcelona—Francia

| | Mixt. | Corr. | Lig. | Merc. | Lujo | Merc. | Mixt. | Corr. | Lig. | Exp. |
|----------------|-------|-------|------|-------|-------|-------|-------|-------|-------|-------|
| Sal. Barcelona | 5'00 | 7'38 | | | 10'00 | | 12'22 | 14'23 | 17'45 | 18'50 |
| Lleg. Empúries | 7'44 | 9'53 | | | 11'29 | 12'45 | 15'08 | 16'41 | 20'07 | 20'26 |
| Gerona | 8'51 | 10'45 | | | 12'03 | 13'01 | 16'15 | 17'48 | 21'23 | 20'58 |
| Sal. Gerona | 5'45 | 9'01 | | | 11'19 | 12'07 | 16'38 | 17'58 | | 21'02 |
| Lleg. Figueras | 6'14 | 9'30 | | | 12'06 | 12'26 | 17'06 | 18'29 | | 21'20 |
| Figueras | 7'27 | 10'28 | | | 14'10 | 13'02 | 18'03 | 19'29 | | 21'52 |
| Cerbère | 8'05 | 12'03 | | | 16'38 | 13'48 | 19'40 | 21'10 | | 22'35 |

Empúries—Llegan de Barcelona por el litoral—7'18—10'41—15'58—18'34—20'04

| | Lig. | Exp. | Corr. | Merc. | Lig. | Merc. | Lujo | Mixt. | Mixt. |
|----------------|------|------|-------|-------|-------|-------|-------|-------|-------|
| Sal. Port Bou | 4'10 | 4'30 | 5'22 | | 9'00 | 12'46 | 16'00 | 16'16 | 19'20 |
| Lleg. Figueras | 4'41 | 5'17 | 7'02 | | 10'35 | 13'39 | 16'32 | 17'08 | 20'22 |
| Figueras | 5'15 | 6'11 | 9'05 | | 12'13 | 14'44 | 17'09 | 18'09 | 21'31 |
| Gerona | 5'38 | 6'46 | 10'28 | | 13'13 | 15'23 | 17'29 | 18'47 | 22'14 |
| Sal. Gerona | 5'15 | 6'46 | 8'55 | | 11'30 | | 15'35 | 17'32 | 18'55 |
| Lleg. Empúries | 6'01 | 6'17 | 7'49 | | 12'18 | | 16'36 | 18'05 | 19'56 |
| Barcelona | 6'47 | 7'53 | 10'30 | | 14'44 | | 18'02 | 19'32 | 22'44 |

Empúries—Salen para Barcelona por el litoral—6'19—8'08—12'44—16'48—20'10

Gerona—Salen tres mercancías 7'53; Hoga Empúries 9'50 (excepto domingos)

Ferrocarril de Figueras a Palamós

| | | | | | |
|-------------------|------|-------|-------|-------|-------|
| Salen de Figueras | 8'29 | 9'50 | 12'50 | 15'25 | 18'45 |
| Llegan a Palamós | 8'46 | 12'08 | 15'07 | 17'45 | 21'06 |
| Salen de Palamós | 2'45 | 7'00 | 9'00 | 12'15 | 14'40 |
| Llegan a Figueras | 5'00 | 9'15 | 11'20 | 14'30 | 18'55 |

* Solo los domingos

Ferrocarril de Gerona a San Feliu de Guixols

| | | | | | | |
|-------------------|------|-------|-------|-------|-------|---------|
| Salen de Gerona | 7'10 | 9'15 | 12'15 | 15'55 | 18'05 | **21'10 |
| Llegan a S. Feliu | 8'05 | 11'05 | 14'05 | 17'50 | 19'50 | 22'40 |

* Lunes, jueves, sábados y domingos (julio y agosto, diario.)
* Miércoles, viernes y domingos de julio y agosto.

| | | | | | | |
|-------------------|------|------|-------|-------|-------|---------|
| Salen de S. Feliu | 3'45 | 6'35 | 9'15 | 13'20 | 15'15 | **16'05 |
| Llegan a Gerona | 5'30 | 8'30 | 11'05 | 15'10 | 17'10 | 19'55 |

* Lunes, jueves, sábados y domingos. ** julio y agosto, diario.

FERROCARRIL DE GERONA A OLOT

| | | | | | |
|-----------------|------|-------|-------|-------|-------|
| Salen de Olot | 2'45 | 5'18 | 11'42 | 14'38 | 17'29 |
| Llegan a Gerona | 5'13 | 8'22 | 14'31 | 17'04 | 20'24 |
| Salen de Gerona | 5'40 | 8'42 | 15'25 | 18'15 | |
| Llegan a Olot | 8'41 | 12'08 | 18'27 | 20'43 | |

Fumadores!

Premiado en la Exposición Universal de Paris en 1909 y en la de Barcelona en 1888

ES EL MEJOR PAPEL

“Gráfico Legitimista”

La Voz de la Tradición

Semanario que circula profusamente por España y América, a donde lleva los latidos de la Comunión Tradicionalista.

Treinta y seis páginas de información gráfica y abundosa lectura de amenidad cultísima. La suscripción costará 5 pesetas semestre (pago adelantado). Los números sueltos se venden a 20 céntimos.

Oficinas de redacción y administración:
Baños Nuevos, 16, principal BARCELONA

GRAN ZAPATERIA ALVAREZ

de Fernando Freixas

GRANDES NOVEDADES para señora y caballero. Sortido extraordinario de calzado de todas clases y precios. Pieles gigantescas para la confección a la medida.

— ULTIMA MODA. — Color encarnado

Ne comprar sin visitar este acreditado establecimiento

PROCESO, 8.—GERONA

ESTOMAGO

Los que sufren inapetencia, pesadez y dificultad de digestión, Estulencia, dolores de

ESTÓMAGO

y desarreglos intestinales es porque desconocen las maravillosas curaciones que se consiguen con el uso del

DIGESTONICO

EL NORTE

Diario Católico-Monárquico

Redacción y Administración: Subida de Sto. Domingo, núm. 10

GERONA

Precios de suscripción: 4 pesetas trimestre. Por anualidades enteras y anticipadas, 15 pesetas. Número suelto 5 céntimos.

Toda la correspondencia al Director. No se devuelven los originales.

PARA PAGO DE SUSCRIPCIONES

GERONA.— Librerías del Comercio, Calle de la Serrera, 20 y de D. Francisco Geli, Platería, 20.

OLOT.— Juventud Tradicionalista, Plaza Mayor.

FIGUERAS.— D. J. Ruedevil, Librería, Rueda.

SARAGOZA.— Patronato Obrero Tradicionalista y Circo de Católicos, E. Valls de Pallaresa.—Don

MADRID.— Colindamos, del Comercio, Calle de la Serrera.— Don Juan Casá.

LA ELIZABETA.— D. José M.º de Mir, Notario.

SANTA COLOMA DE FERRAZ.— Don Fernando Vialonga, Hacer.

BARCELONA.— Don J. Vidal Casá, Representante, Pias 11, 1.º

e admiten conoia: hasta las doce de la noche

Información completa :: Corresponsales en las principales poblaciones de España y del extranjero.